



Nostalgische Ecke



Leichtathletik in Neckarsteinach während der 50er und 60er Jahre

Auf Anregung der Leichtathleten führte die Stadt Neckarsteinach von 1959-1964 Stadtmeisterschaften mit leichtathletischen Mehrkämpfen durch, die sehr viele Zuschauer anzogen. Bei den Männern konnte sich hier Ludwig Hammersdorf viermal und Günther Hammersdorf einmal als Sieger platzieren. Bei der weiblichen Jugend bzw. bei den Frauen war hier Waltraud Ebert am erfolgreichsten. Nicht unerwähnt sei hier, daß damals die Fußballer aktiv am Leichtathletik-Wettkampf teilnahmen, vor allem Lorenz Trapp war ein sehr guter Läufer und Mehrkämpfer, aber ebenso auch Franz Weickart. Hans-Peter Meng war zu dieser Zeit in unserer Gruppe ein sehr guter Sprinter, er ging später ebenfalls zum USC Heidelberg, wo er eine 100m-Bestzeit von 11,3 sec. erreichte.

Die Brüder Ludwig und Günther Hammersdorf gehörten im Dreisprung jahrelang zu den Besten im Kreis und belegten des öfteren Rang 1 und 2 bei den Kreismeisterschaften. Sie waren auch im vorderen Drittel der Bad. Bestenliste mit 13,62 m und 13,40 m vertreten, darüber hinaus Ludwig im Weitsprung mit 6,55 m und Günther im Hochsprung mit 1,76 m. Ludwig Hammersdorf erreichte darüber hinaus auch drei Kreismeisterschaften im

Deutschen Fünfkampf.

1963 war die Schüler A-Mannschaft im Mehrkampf an erster Stelle im Land Baden und die Schüler B-Mannschaft an vierter Stelle. Richard Geschwill war in diesem Jahr im Dreikampf als fünftbester Schüler-A in Baden platziert. Auch der jetzige Bürgermeister von Mauer, Erich Mick, war im Kugelstoßen der Schüler-A in der Badischen Bestenliste vertreten.

Besonders zu erwähnen ist die Leistung von Peter Dörschuck, der im Dreisprung der A-Jugend 1963 mit 12,71 m in der Badischen Bestenliste den ersten Rang einnahm, er war darüber hinaus ein sehr guter Weitspringer und Mehrkämpfer.

Ab 1960 wurden regelmäßig Vergleichskämpfe zwischen den Vereinen TB Rohrbach, TV Eberbach, TSV Schönau und TB Neckarsteinach durchgeführt. Diese Wettkämpfe konnten wir immer gewinnen. Hierbei nahmen auch Hans Förster als bester Kugelstoßer (annähernd 12 m) und Speerwerfer sowie auch Jürgen Oestreicher (11 m) teil. Wir verstärkten uns hierbei auch mit Fußballern der SpVgg 1912 und weiteren Handballern und Turnern unseres Vereins. Wenn sich auch die Funktionäre des TB 04 und der SpVgg 1912 zu dieser Zeit nicht immer grün waren, wir Sportler hatten hierbei keine Probleme.

Erfolgreich waren wir auch mit der Männer-Mannschaft im Rahmen der DMM-Kämpfe, bei denen wir in der Klasse D Meister im Kreis Heidelberg wurden.

Bis 1969 konnte die Abteilung Leichtathletik erfolgreich die Farben des TB 04 vertreten, mit dem Wegzug des Abteilungs- und Übungsleiters nach Schönau gehörte diese Ära der Vergangenheit an.

Günther Hammersdorf